
Protokoll Generalversammlung HGV Samedan/Bever 
 
Datum: 07.07.2020 
Zeit: 19.00 Uhr 
Ort: Hotel Donatz 
 
Anwesend: 28 Mitglieder 
 
Entschuldigt: 10 Mitglieder 
 
Traktanden: 1. Begrüssung 2. Genehmigung des Protokolls der GV 02.07.2019 3. Jahresbericht des 
Präsidenten 4. Kassa- und Revisionsbericht 5. Budget und Festsetzung des Jahresbeitrages 2019 6. 
Wahlen des Vorstandes 6.1 des Präsidenten 6.2 von 6 Mitgliedern 6.3 der Rechnungsrevisoren 
7.Mitgliedermutationen 8 Orientierung über die Zusammenarbeit mit den HGV’s OE und des BGV 9. 
Varia und Umfrage 
 

Traktandum 

1. Begrüssung 
Der Präsident Andri Laager begrüsst alle anwesenden Mitglieder 
 
Zum Stimmenzähler wird Reto Roner einstimmig gewählt. 
 
Die Traktandenliste wird so akzeptiert, Anträge wurden keine eingereicht. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der GV vom 02.07.2019 
 

Das Protokoll ist auf unserer Homepage publiziert. Es werden keine Fragen gestellt. Das 
Protokoll wird einstimmig angenommen. 
Besten Dank dem Verfasser Daniele Geronimi. 

-  

3. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Rückblickend auf das vergangene Jahr hat sich der HGV mit folgendem befasst: 
 

- Gespräch am 20.08.2019 mit Jon Fadri Huder und Andri Niggli betreffend 
Gemeindefinanzen 
Wir teilten den beiden Herren mit, dass nach unserer Einschätzung die Steuern und 
Abgaben auf das Jahr 2020 gesenkt werden müssen, und sie dies doch im 
Gemeindevorstand so einbringen sollen. Beide waren unserer Meinung. 
 

- Mitwirkung am Workshop Ortsstrategie 03.10.2019 
Der HGV hat ein Schreiben an den Gemeindevorstand verfasst, indem wir unsere 
Gedanken noch einmal deponiert haben, Antwort darauf haben wir keine erhalten. 
 

- ESTM AG 
Die ganze Sache, um die von den Gemeindepräsidenten von St. Moritz, Sils, Pontresina 
und Silvaplana gewollten Neubesetzung des VR’s und die geplante Anpassung der 
Statuten hat den Oberengadiner HGV’s einen riesengrossen Aufwand beschert. So 
fanden insgesamt 5 Sitzungen der Präsidenten statt, es wurden 2 Vernehmlassungen 
geschrieben und unzählige Gespräche mit einzelnen Involvierten waren nötig. Der 
Ertrag der ganzen Geschichte hält sich äusserst in Grenzen und verloren habe alle. 
Äusserst befremdlich war, dass sich eine Wirtschaftspartei in St. Moritz, welche 
eigentlich den Zusammenschluss im Oberengadin vorantreiben will, gegen die ESTM 
AG aussagt und einen touristischen Alleingang von St. Moritz anstrebt. 
 

- Das Beinwurstessen hat stattgefunden! 
 
 



 
- Infolge der Behördlichen Auflagen betreffend dem Corona Virus wurde die GV 

vom 07.04.2020 verschoben 
 

- Gemeindewahlen Samedan 
Die Kandidatensuche für die Gemeindewahlen im Herbst gestaltet sich schwierig, auch 
dafür hat man dieses Jahr einiges an Zeit aufgebracht. 
 

- Überarbeitung der Homepage des HGV’s Samedan Bever 
Cinzia Pfister hat dieses Projekt in Angriff genommen. 
 

- Dank an den gesamten Vorstand und den Revisoren für die geleistete Arbeit! 
 
In diesem Jahr möchten wir an folgenden Themen Arbeiten: 

-  
- Weitere Neuausrichtung des Vorstands des HGV 

Die Zusammensetzung des Vorstands möchten wir wiederum anpassen, mit Beat Klöti 
möchten wir die Beverser weiter stärken. 
Zudem soll es auf die nächste GV einen neuen Präsidenten geben. 
 

- Gemeindewahlen Samedan Herbst 2020 
- Ziel war es, 2-3 Kandidaten aus dem Vorstand und den Mitgliedern des HGV’s in den 

Gemeindevorstand von Samedan zu bringen. Freiwillige werden immer noch gesucht! 
 

- Gemeindefinanzen und mögliche Investitionen und Projekte 
Sollte es keine grösseren Projekte in Samedan geben, müssen die Steuern und 
Abgaben gesenkt werden. 

 
- Budgetversammlung  

Gemeinde Samedan 
 

- Mitgliederwerbung 
Haben wir jetzt 2 Jahre lang nicht wirklich gemacht! 

 

4. Kassa- und Revisionsbericht 
Peider Cantieni präsentiert den Kassabericht. Die Zusammenfassung liegt auf. 
 
Der Kassabericht wird einstimmig genehmigt. 
 
Der Revisor Reto Roner verliest den Revisorenbericht und erteilt Peider Cantieni Décharge. 
 

5. Budget und Festsetzung des Jahresbeitrages 2020 
Peider Cantieni stellt das Budget vor. Der Jahresbeitrag bleibt weiterhin bei CHF 100.- 
 
Das Budget wird einstimmig angenommen. 
 
Andri Laager verdankt die jahrelange Arbeit als Kassier von Peider Cantieni und überreicht ihm 
ein kleines Präsent. 

6. Wahlen des Vorstandes 
 
6.1 des Präsidenten 
Zur Verfügung stellt sich Andri Laager. Beat Fried lässt die Versammlung abstimmen. Andri 
Laager wird einstimmig wiedergewählt. 
 
6.2 von 5 Mitgliedern 
Daniele Geronimi und Peider Cantieni verlassen den Vorstand. 
Neu stellt sich Beat Klöti zur Verfügung. Er stellt sich kurz vor. Er ist Geschäftsführer der Lesa 
in Bever, Familienvater und seit einigen Jahren im Engadin.  
 



Die bisherigen Irene Menzi, Cinzia Pfister, Beat Fried, Stephan Übersax und 
neu Beat Klöti werden von der Versammlung einstimmig wiedergewählt 
 
6.3 der Revisoren 
Remo Marinoni stellt sich nicht mehr als Revisor zur Verfügung. An seiner Stelle wird Marco 
Kalberer von der Versammlung einstimmig gewählt und wird zukünftig zusammen mit Reto 
Roner die Rechnung revidieren. 

7. Mitgliedermutationen 
Peider Cantieni informiert über die Mitgliedermutationen. 
Neumitglieder: Büro Föllmi AG, BMU Treuhand, Simon Wehrli Tankrevisionen 
Austritt: Peter Beeli, Roland Bider,  
 

8. Orientierung über die Zusammenarbeit mit den HGV’s OE und des BGV 
Die HGVOE Präsidenten sollten sich auch dieses Jahr treffen, nachdem im letzten Jahr der 
HGV St. Moritz unter Michael Pfäffli nichts gemacht hat, wollte er es dieses Jahr nachholen. 
Bis im Mai ging wieder nichts, so dass nun der HGV Celerina mit Reto Wiesstanner die 
Organisation übernommen hat. 
 
Unsere beiden Oberengadiner Mitglieder des kantonalen Vorstands werden uns an der 
nächsten Sitzung über die Geschäfte des BGV informieren. 
 
 

 

9. Varia und Umfrage 
Martin Merz informiert zur Abstimmungsvorlage über die Verselbständigung des 
Elektrizitätswerkes Samedan durch Überführung in eine zu gründende selbständige öffentlich-
rechtliche Anstalt mit eigener Rechtspersönlichkeit. Er empfiehlt die Vorlage anzunehmen. 
Durch die Verselbständigung soll Energia Samedan die grösstmögliche Selbständigkeit 
erhalten, damit es auf die Herausforderungen der Zukunft rechtzeitig und angemessen 
reagieren kann. 
 
Urs Pfister informiert zu den drei Abstimmungsvorlagen bezüglich der Busverbindung nach 
Cho d’Punt, der Realisierung eines Fussweges zwischen RHB-Brücke und Kreisel Cho d’Punt 
und der Langsamverkehrsverbindung mit einer neuen Brücke vom Bahnhof nach Cho d’Punt. 
Bereits jetzt arbeiten ca 1000 Personen im Gebiet Cho d’Punt. Durch das neue 
Einkaufszentrum Porta Samedan und den Ausbau des Flugplatzes wird das Gebiet immer 
wichtiger.  
Bezüglich der Kosten der umstrittenen Brücke, klärt uns Urs Pfister auf, dass das 
Einkaufszentrum Porta Samedan rund 2.5 Mio Franken Anschlussgebühren an die Gemeinde 
Samedan zu zahlen hat, zudem jährlich 100‘000.- dazu.  
 
Gabriela Spinnler meldet sich zu Wort und fragt an, ob das jährliche Beinwurstessen nächsten 
Januar 2021 im Golfrestaurant Samedan, welches durch Sie betrieben wird, stattfinden kann. 
Andri Laager gibt ihr nach der Sitzung, mit Absprache im Vorstand, die Zustimmung. 
 
Martin Merz meldet sich nochmals zu Wort bezüglich der Brücke nach Cho d’Punt. Die Brücke 
ist für alle da. Das Steueraufkommen im Gebiet Cho d’Punt ist gross. Die 40-70 neuen 
Mitarbeiter in der Migros sollten in Samedan Wohnsitz nehmen, somit ist eine 
Langsamverkehrsverbindung dringend notwendig. 
 
Der HGV unterstützt grundsätzlich die Anliegen des Gewerbes und ist deshalb für die 
Annahme der Anträge. 
 

 
Ende der Versammlung: 19.50 Uhr 
 
Samedan, 21.07.2020 
Protokollführerin: Irene Menzi 
 


